

سيرة ذاتية



البيانات الشخصية :

| | |
|--------------------|------------------------|
| الاسم : | شادي عدنان علي |
| الجنسية : | عربي سوري |
| تاريخ الميلاد : | ١٩٨٣/١/٨ |
| الحالة الاجتماعية: | متزوج |
| عنوان الإقامة: | دمشق- سورية |
| هاتف | المكتب/ ٠٠٩٦٣١١٢٢٤١١٧٧ |
| | المنزل/ ٠٠٩٦٣١١٦٨١٧٩٧١ |
| | الجوال/ ٠٠٩٦٣٩٥٤٢١٤٦٧٧ |
| البريد الإلكتروني: | shadi_bll@hotmail.com |

المؤهلات العلمية:

- (أ) درجة دكتوراه فلسفة في الاقتصاد بتخصص فرعي في تقييم المشاريع- قسم الاقتصاد - كلية التجارة- جامعة عين شمس-القاهرة- جمهورية مصر العربية عام ٢٠١٣ .
عنوان الأطروحة: "تقييم مشاريع البنية التحتية وإمكانية تنميتها من خلال الشراكة بين القطاعين العام والخاص في سورية- دراسة قياسية".
- (ب) درجة ماجستير الاقتصاد من قسم الاقتصاد في كلية التجارة- جامعة عين شمس-القاهرة- جمهورية مصر العربية عام ٢٠٠٩ .
عنوان الرسالة: " دور الاستثمار الأجنبي المباشر في التنمية الاقتصادية في الجمهورية العربية السورية".
- (ج) درجة الإجازة في الاقتصاد (قسم الاقتصاد والتخطيط) من جامعة تشرين- اللاذقية- سورية عام ٢٠٠٤ بتقدير (جيد جداً).

المؤهلات التدريبية:

- (أ) دورة عن بعد حول "الشراكة بين القطاعين العام والخاص لتمويل مشاريع البنية التحتية في الدول العربية"، معهد التدريب وبناء القدرات- صندوق النقد العربي، ٢٤-٢٨ / ١٠ / ٢٠٢١ .
- (ب) البرنامج التدريبي التخصصي الأول عالي المستوى على نماذج التشاركية، هيئة التخطيط والتعاون الدولي بالتعاون مع برنامج الأمم المتحدة الإنمائي (UNDP)، دمشق، سورية، ٣- ١٤ / ٣ / ٢٠١٩ .
- (ج) شهادة إتقان اللغة الانكليزية لأغراض التدريس في الجامعات الحكومية السورية، معهد اللغات- جامعة طرطوس، سورية، ٧ / ١ / ٢٠١٧ .
- (د) شهادة إتقان اللغة العربية لأغراض التدريس في الجامعات الحكومية السورية، كلية الآداب- جامعة دمشق، سورية، ١٧ / ١ / ٢٠١٧ .
- (هـ) شهادة المدرب الوطني المعتمد، وزارة التنمية الإدارية، دمشق، ٢٩ / ١٢ / ٢٠١٦ .
- (و) دورات محادثة في اللغة الانكليزية التجارية من مركز "Berlitz"- القاهرة- جمهورية مصر العربية ٢٠١٢ .

- ز) دورة تدريبية "استخدام تقنيات الاقتصاد القياسي باستخدام برنامج Eviews"، مركز إثراء للبحث العلمي - القاهرة - جمهورية مصر العربية ٢٠١٠.
- ح) الشهادة الدولية لقيادة الحاسب الآلي "ICDL" من شركة مايكروسوفت - جمهورية مصر العربية ٢٩/٨/٢٠٠٧.
- ط) شهادة إتقان اللغة الانكليزية كلغة أجنبية "TOEFL"، مركز تطوير تدريس اللغة الانكليزية - جامعة عين شمس - القاهرة - جمهورية مصر العربية ١٨/٧/٢٠٠٧.

الخبرة العلمية:

- ٢٠١٤ - حتى تاريخه محاضر، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية، تدريس المقررات الآتية:
- العلاقات الاقتصادية الدولية - باللغة الانكليزية.
 - مصطلحات اقتصادية باللغة الأجنبية - اللغة الانكليزية.
 - ميداني ١.
 - دراسات الجدوى الاقتصادية.
 - أساسيات علم الاقتصاد - التحليل الاقتصادي الكلي.
 - الاقتصاد المؤسسي.
 - منهجية التفكير والبحث العلمي.
- ٢٠٢١ المشاركة الدورية في المؤتمرات منها خلال هذا العام:
- المؤتمر لدولي الثالث للتحويل الرقمي، "سورية والتحول الرقمي - الفرص والتحديات"، الاتحاد العربي للتجارة الالكترونية والمجموعة العربية للمعارض والمؤتمرات، دمشق، سورية.
 - مؤتمر الاستثمار والتشاركية الثالث، دمشق، سورية.
- ٢٠١٩ مشارك في تنفيذ البرنامج التدريبي التخصصي الثاني عالي المستوى على نماذج التشاركية، هيئة التخطيط والتعاون الدولي بالتعاون مع برنامج الأمم المتحدة الإنمائي (UNDP)، دمشق، سورية.
- ٢٠١٨ - حتى تاريخه تنفيذ ورشات عمل حول موضوعات الشراكة بين القطاعين العام والخاص، لعدة جهات (الجهات العامة في الدولة، المعهد الوطني للإدارة العامة، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي) دمشق، سورية.
- ٢٠١٦ مشاركة في إعداد وتطوير دليل إعداد رسالة الماجستير، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٥ مشاركة في وضع وتطوير الخطة الدراسية ومناهج عدة مقررات، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٥ تنفيذ دورة تدريبية بعنوان "إجراء دراسات الجدوى الاقتصادية لكافة المشاريع" للعاملين في الجهات العامة، هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية.

الخبرة الإدارية والعملية:

- ٢٠١٨/٢/٢٧ - حتى تاريخه مدير مكتب التشاركية بين القطاعين العام والخاص، هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٧/٥/٢٨ - حتى تاريخه خبير في مكتب التشاركية، هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٧/٣/١ - حتى تاريخه رئيس قسم التخطيط الاقتصادي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي دمشق، سورية.
- ٢٠١٦/١٢/١ رئيس قسم التخطيط الاجتماعي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٦/٦/١٢ - حتى تاريخه عضو هيئة تدريسية في معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٦ عضو لجنة صياغة اللائحة الداخلية لمعهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- ٢٠١٦ - حتى تاريخه عضو لجنة مناقشة المقترحات البحثية، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.

| | |
|---|-----------------------|
| رئيس قسم العلاقات الاقتصادية الدولية والتعاون الدولي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية. | ٢٠١٥/١٠/١ |
| رئيس قسم التخطيط على مستوى المنشأة، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية. | ٢٠١٥/٤/٢ |
| عضو المجلس العلمي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية. | ٢٠١٥/٤/٢ - حتى تاريخه |
| عضو لجنة صياغة التعليمات التنفيذية لقانون التشاركية بين القطاعين العام والخاص رقم ٥/ لعام ٢٠١٦ ممثلاً عن هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية. | ٢٠١٦ |
| عضو لجنة التشاركية بين القطاعين العام والخاص، هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية. | ٢٠١٦ |
| عضو في عدد من اللجان الفنية سيما المتصلة بموضوعات دراسات الجدوى والشراكة بين القطاعين العام والخاص. | ٢٠١٦ - حتى تاريخه |
| موظف في مكتب المتابعة، مديرية مكتب رئيس هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية. | ٢٠١٤/٢/١٨ |

الأبحاث والمؤلفات :

- (أ) بحث منشور بعنوان " دور الدولة في الاقتصاد من منظور الاقتصاد المؤسسي الجديد دراسة حالة سورية (٢٠٠٥-٢٠١٧)", مجلة جامعة دمشق للعلوم الاقتصادية والقانونية، المجلد ٣٥-العدد الأول- ٢٠١٩، دمشق، سورية.
- (ب) الدليل الاسترشادي الأول للتشاركية بين القطاعين العام والخاص "تحليل خيار التعاقد"، هيئة التخطيط والتعاون الدولي، دمشق، سورية، ٢٠١٨.
- (ج) بحث منشور بعنوان "تقدير أثر استثمارات البنية التحتية على النمو الاقتصادي في سورية خلال الفترة (١٩٨٥-٢٠١٠)", المجلة العلمية للاقتصاد والتجارة، كلية التجارة، جامعة عين شمس، القاهرة، جمهورية مصر العربية، ٢٠١٣.
- (د) بحث منشور بعنوان "تحليل انتشار شركات القطاعين العام والخاص في تنمية البنية التحتية جغرافيا وقطاعيا وأهم محدداتها"، المجلة العلمية للاقتصاد والتجارة، كلية التجارة، جامعة عين شمس، القاهرة، جمهورية مصر العربية، العدد الرابع- ٢٠١٢.

الإشراف الأكاديمي:

- (أ) المشاركة في لجان الحكم على رسائل الدكتوراه، جامعة دمشق، دمشق، سورية، ٢٠٢١.
- (ب) الإشراف على عدد من رسائل الماجستير والدبلوم، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية، ٢٠١٤ - حتى تاريخه.
- (ج) المشاركة في لجان الحكم على رسائل الماجستير والدبلوم، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية، ٢٠١٤ - حتى تاريخه.

المهارات:

- (أ) اللغة: إجادة اللغة العربية والانكليزية سواء العامة أو اللغة التجارية.
- (ب) الكمبيوتر: ICDL - التعامل مع الحزم الإحصائية المتقدمة مثل Eviews, STATA.
- (ج) الاقتصاد القياسي: لاسيما تحليل السلاسل الزمنية (تحليل الانحدار والتكامل المشترك ونماذج تصحيح الخطأ).
- (د) دراسات الجدوى الاقتصادية وتقييم المشروعات وترتيبات الشركات بين القطاعين العام والخاص وصياغة الأطر واللوائح الناظمة ذات الصلة.

Curriculum Vitae

PERSONAL DATA

Name: Shadi Adnan Ali.
Date of birth: 08/01/1983.
Nationality: Syrian Arab.
Place of residence: Damascus.
Telephone: Office +963112241177
Mobile: +963954214677
Email: shadi_bll@hotmail.com



RESEARCH INTERESTS

Principal research interests lie in the fields of: Economics, Investment, Feasibility Studies, and Infrastructure projects.

Particular interest in the area of: Public-Private Partnerships (PPPs).

ACADEMIC QUALIFICATIONS:

| | | |
|-------------------|---|--|
| 6/2009 - 6/2013 | Ph.D., Economics Thesis Title: “Evaluating of Infrastructure Projects and the Possibility of Development through the Public-Private Partnership in Syria - An Econometric Study” | Ain Shams University Faculty of Commerce, Department of Economics, Cairo, Egypt |
| 12/2006 – 06/2009 | M.Sc., Economics Thesis Title: “The Role of Foreign Direct Investment in Economic Development in Syrian Arab Republic” | Ain Shams University Faculty of Commerce, Department of Economics, Cairo, Egypt |
| 09/2000 – 09/2004 | B.Sc., Economics and Planning | Tishreen University Latakia Syria |

TRAINING QUALIFICATIONS:

- 2021 Training course in "**Public-Private Partnership to Finance Infrastructure Projects in Arab Countries**", Training and Capacity Institute- Arab Monetary Fund, The United Arab Emirates, October.
- 2019 "**The First High-Level Specialized Training Program on Public-Private Partnership Models**, Planning and International Cooperation Commission (PICC) & UNDP, Damascus, Syria, March.
- 2017 **Certificate of proficiency in English language** for teaching purposes in Syrian governmental universities, College of Literature, Tartous University, Syria.
- 2017 **Certificate of proficiency in the Arabic language** for teaching purposes in Syrian governmental universities, College of Literature, Damascus University, Syria
- 2017 **Certified national trainer certification**, Ministry of Administrative Development, Damascus, Syria.
- 2012 Courses in "**General and Business English Conversation**", (several courses), Berlitz, Cairo, Egypt.
- 2010 Course in "**Econometrics with Eviews**", Isra center for scientific research, Cairo, Egypt.
- 2007 "**The International Computer Driving License (ICDL)**", (in English), Microsoft corporation, Cairo, Egypt.
- 2007 **Certificate of "Test of English as a Foreign Language (TOEFL)"**, Center for Developing English Language Teaching, Ain Shams University, Cairo, Egypt.

SCIENTIFIC EXPERTISE:

- 2014– Present Lecturer, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria, Courses include but not limited to:
- International Economic Relations and International Cooperation,
 - Essential of Economics,
 - Economic Feasibility Studies,
 - Macroeconomics,
 - New Institutional Economics,
 - Scientific Research Methodologies.
- 2021 Conference participation:
- Third international conference on Digital Transformation, "Syria and the digital transformation- Opportunities and Challenges", Damascus, Syria.
 - Third Investment and Partnership conference, Damascus, Syria.
- 2019 Participant in implementing "**The Second High-Level Specialized Training Program on Public-Private Partnership Models**, Planning and International Cooperation Commission (PICC)& UNDP, Damascus, Syria, March.
- 2018-Present Implementing workshops in **Public-Private Partnerships (PPPs)** for state agencies, National Institute of Public Administration (INA), the Economic and Social Planning Institute (ESPI).
- 2016 Setting and participating in development of a guide to prepare a master's thesis for students of the Economic and Social Planning Institute.
- 2015 Participation in setting and developing the study plan and a set of courses of the Economic and Social Planning Institute.
- 2015 Implementing Training course in "**Performing Feasibility Studies for Different Projects**", Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.

ADMINISTRATIVE AND PRACTICAL EXPERIENCE:

- 2018- Present** Director of Bureau for Public-Private Partnership, Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.
- 2017- Present** Expert in Bureau for Public-Private Partnership, Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.
- 2017- Present** Head of Department, Department of Economic Planning, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2016** Head of Department, Department of Social Planning, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2016** Member of the committee for drafting the internal regulations of the Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2016- Present** Member of the research proposals discussion committee, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 10/2015** Head of Department, Department of International Economic Relations and International Cooperation, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 04/2015** Head of Department, Department of Planning at Enterprise Level, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2015- Present** Member of the Scientific Council, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2016** Member of the committee for drafting the the executive instructions governing Law No. 5 (2016) "Public-Private Partnership (PPP) Law", Damascus, Syria.
- 2016** Member of the "Public-Private Partnership" committee, Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.
- 2016- Present** Member of different committees, especially those related to feasibility studies and PPP, Damascus, Syria.
- 2014** Employee, Follow-up Office, Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.

RESEARCH AND PUBLICATIONS:

- "The Role of the State in the Economy from New Institutional Economics Perspective - Case Study: Syria (2005-2017)", *Damascus University Journal for the economic and legal sciences*, Economic and Legal Science Series, vol. 35, No.1, 2019, Damascus University, Damascus, Syria.
- The First guide for Public-Private Partnership PPP "Contracting Option Analysis", Planning and International Cooperation Commission, Damascus, Syria.
- " Estimating the Impact of Infrastructure Investments on Economic Growth in Syria (1985-2010)", *Scientific Journal for Economics and Commerce*, Faculty of Commerce, Ain Shams University, 2013.
- "Analysis of the cross-country and cross-sector Public-Private Partnership (PPPs) in Infrastructure and the most important determinants", *Scientific Journal for Economics and Commerce*, Faculty of Commerce, Ain Shams University, Vol.4, 2013.

ACADEMIC SUPERVISION:

- 2021** Participation in the governance committees for the Ph.D. Theses in Damascus University, Damascus, Syria.
- 2014- Present** Supervision of Master Theses in the Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2014- Present** Participation in the governance committees for the Master Theses in the Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.

SKILLS:

- Language Skills: English: Very Good in Reading, Writing, and Conversation.
Arabic: Excellent in Reading, Writing, and Conversation.
- Computer: ICDL, Data management and using advanced statistical software packages (SPSS, STATA, Eviews).
- Econometrics Skills especially Time-series Data Analysis (Cointegration and Error Correction Analysis).
- Feasibility Studies and PPP Arrangements and frameworks.